

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO - LITERARIO Y DE NOTICIAS

AÑO II | SEGUNDA ÉPOCA

Almería, sábado, 18 de Mayo de 1918

Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16.

SEGUNDA EDICIÓN | NUM. 3.337

## Breves Apuntes

PARA LA

### Historia Eclesiástica de Almería

Exmo. e Ilustrísimo Sr. Dr. D. Diego L. de Guevara Orozco y Calderón,

Gobernador Eclesiástico de la Diócesis de Almería y después Obispo y Presidente de Panamá, Obispo de Guamanga y Quito y Virrey del Perú, Tierra Firme y Chile.

POQUE SE ERIGIÓ BAJO LA ADVOCACIÓN DE S. SEBASTIÁN MARTIR LA NUEVA PARROQUIA, Y ORIGEN DE LA ERMITA DE ESTE TÍTULO.—LOS TRINITARIOS.—BENDICIÓN E INAUGURACIÓN DE LA NUEVA IGLESIA.

No fué arbitrario, al erigirse una nueva Parroquia en Almería, el hacerlo bajo la advocación de San Sebastián Martir. En esta Ciudad desde la más remota antigüedad se profesaba especial devoción a este glorioso Santo y se le venía tributando culto.

Dice el autor de "Almería Ilustrada", al ocuparse de la fundación primera del Convento de la Sto. Trinitad de esta Ciudad, que en la Rambla o planicie, a la salida de la Puerta Puchena, donde en su tiempo estaba lo que se llamó "el Huilladero", que fué el sitio donde el Rey Zagal entregó las llaves de esta Ciudad, a los Reyes Católicos, había una Ermita dedicada a San Sebastián que en su primitivo origen fué Mezquita particular de los Reyes, y que después de purificada se dedicó al Santo mártir por especial devoción de los Reyes. Así permaneció por algunos años, después de la Reconquista. Que en esta forma y disposición estuvo, consta por la concesión que hizo el Papa Alejandro 6.º de un Jubileo en 1497, a petición de Pedro Caro, quien cuidaba de dicha Ermita.

Algunos años después, los Reyes Católicos concedieron licencia para que en esta Ciudad fundaran Convento los Religiosos de la Orden de la Sto. Trinitad, asignándoles por sitio la referida Ermita, a la que incorporaron casa, que, aunque reducida, era lo bastante c' paz para aque llos tiempos, de cuya edificación permanecen las ruinas, cuando en 1688 escribió el citado autor.

Permaneció en aquel sitio esta Religión hasta el año de 1584 día 16 de Noviembre, en el cual se trasladó el expresado Convento junto a la Puerta del Mar, intramuros, al extremo de la calle Real en su desembocadura a la Calle de Pescadores, hoy de Aguilas Martell, en un sitio que llamaban los Almacenes de don Juan Chacón, cuyo noble y católico caballero generosamente los cedió a los Religiosos; allí se instalaron e hicieron Iglesia que fueron ampliando. Posteriormente en 1640 se sacó de cimiento nueva Iglesia en el mismo sitio, siendo Ministro el Fr. Diego Zeballos; y en el de 1645 se llevó a ella el Santísimo Sacramento, siendo Ministro el P. Fr. Bartolomé de Sto. De esta Iglesia aún quedaban restos en nuestros tiempos.

Aunque se arruinó la casa que servía de Convento a los Trinitarios, quedó en pie la Ermita de San Sebastián a la que estuvo adosada, y en pie permaneció a la fecha en que se redactaron y publicaban las Sinodales de este Obispado, en Mayo de 1635, pues en el Título 19 del Libro que trata de los Divinos Oficios, al ocuparse de las Procesiones, la del día de San Marcos y tres siguientes, dice: "y en esta Ciudad ordenamos que el día de S. Marcos vaya la Procesión a la Ermita de San Sebastián.

Y en pie permanecía en 2 de Marzo de 1673, fecha en que se daba comisión al Prior de esta Santa Iglesia para disponer reparaciones en la dicha Ermita y "hacerla cubrir de tejas". Madoz, en su Diccionario Geográfico,

dice que hasta que se edificó la actual Iglesia de San Sebastián, estuvo sirviendo de Parroquia una Ermita situada en la huerta de Santa Rita, cuya Ermita fué en su origen Mezquita. Como se ve, padeció un error al escribir (que no es el primero), confundiendo la Ermita de San Sebastián con la de San Lázaro, que fué en la que tomaron posesión los Beneficiados de San Sebastián y en la que permanecieron prestando los servicios a sus feligreses, interin se construyó la Iglesia Parroquial. Quizá lo que Madoz dice, se referirá a señalar el sitio donde estuvo si tuvo la Ermita de San Sebastián, o a alguna otra acaso dedicada a la Santa que si la tuvo, no lo sé ni he encontrado fuentes de información para averiguarlo.

Que la devoción al Santo Mártir estaba aquí arraigada, y que lo era especial de los Reyes Católicos, sobran testimonios que lo acreditan, y por uno y otro motivo se puso a la nueva Parroquia el título de San Sebastián, desapareciendo la antiquísima Ermita cuya reparación, que se había acordado meses antes de dar principio a las obras del templo, no se llevó a cabo, sucediendo la Iglesia Parroquial a la Ermita de San Sebastián. "Tengo para mí, concluye el autor citado al principio, que quiso la divina Providencia no quedase el nombre del Santo mártir en las tinieblas del silencio en esta Ciudad, disponiendo renacerse su santo nombre en la Parroquia, y así permaneciese a la posteridad de los siglos para nuestra devoción."

Terminadas las obras de fábrica del templo de S. Sebastián, se colocó en el Altar mayor un lienzo de grandes dimensiones con la imagen del Santo mártir, que se trajo de Grenada, pintura de la Escuela tan acreditada entonces por el célebre Alonso Cano, el apodado Miguel Angel español, probado de aquella Iglesia Catedral. En dicha su ciudad natal, donde tan sobresalientes discípulos formó, para gloria del arte, pinto los célebres cuadros que posee nuestra Catedral.

Habilitado el templo y provisto de todo lo necesario para el culto, y para empezar en él las funciones parroquiales, dispuso el Gobernador Eclesiástico Señor L. de Guevara su bendición, que personalmente llevó a cabo Su Señoría.

Ya dejé consignada anteriormente, la resolución que h'ba tomado la Corporación Capitular, en el Extraordinario de 31 de Julio de 1679 de ir en Procesión de Rogativa a la Parroquia de S. Sebastián el día de S. Roque, si para aquella fecha se había verificado la bendición del templo, venía en ello el Sr. Gobernador Eclesiástico. Pues bien, en Cabildo de 11 de Agosto de dicho año, hizo presente el Señor Prior, como Comisario de año, que el Sr. L. de Guevara había respondido a la Legacia que se le hizo, diciendo que en la Procesión que ha de ir a la Iglesia nueva de S. Sebastián se lleven las imágenes de S. Miguel, de S. Sebastián y de S. Roque. El señor Tesorero añadió, que tenía encargo de proponer en nombre del mismo señor Gobernador, que si no había inconveniente, tenía resuelto, que el día señalado para la procesión se llevará en ella el Santísimo Sacramento a dicho templo nuevo, para colocarlo en su Altar mayor; conferida la propuesta se acordó, se ejecutara según v' como se proponía; y que el Prior Sr. Arroyo y Sarmiento se sirviera convocar al Municipio para esta función, y cuidar de que las calles se adornen y del régimen y gobierno de la Procesión."

En el día señalado, todo se verificó como se había acordado, yendo el Cabildo en Procesión general a la nueva Iglesia, llevando el Santísimo Sacramento que se colocó en el Altar Mayor y después se celebró Misa solemne inaugurándose de este modo la Iglesia Parroquial de San Sebastián de Almería. Equívocadamente dice el señor Orbaneja que esta solemnidad tuvo lugar el día del titular; fue en el de S. Roque como consta de las Actas Capitulares que le transcribo.

B. CARPENTE

\*\*\*\*\*  
Número de 4 páginas

## POR TELEFONO

### Los funcionarios civiles

Madrid, 17.—Hoy se ha celebrado la sesión preparatoria de la Asamblea convocada por la Unión General de Funcionarios civiles.

Asistieron al acto los representantes de las Juntas provinciales.

Mañana o pasado tendrá lugar la inauguración de la Asamblea, y después de renovar la Directiva, se discutirá con gran amplitud el proyecto presentado a las Cortes, especialmente la limitación al derecho de asociación.

Una Comisión de la Junta de empleados visitó al ministro de Hacienda, para pedirle que se supriman los ascensos por méritos, y el ingreso, por oposición libre, en la clase de jefes de negociado.

## DE SOCIEDAD

Procedente de Madrid, se encuentra en Almería el vizconde del Castillo de Almansa.

\*\* Ha salido para Gádor el ingeniero don José M. Rubio.

\*\* Regresa a Lucintra el conocido minero don Celso Montes.

\*\* Han venido de Madrid el estudiante don Enrique Roizat, el ingeniero don Pedro Ymer, y el ayudante, don Luis Rousset y Suárez.

\*\* Ha dado a luz una preciosa niña la esposa de nuestro particular amigo el comerciante de esta plaza, don Francisco Guillén.

Sea enhorabuena.

\*\* En el convento de la Compañía de María, se encuentra enferma de algún cuidado, la religiosa Sor María Sierra, hija de los señores de Sierra (don Federico), que con tan sensible motivo han venido de Málaga.

De todas veras hacemos votos por la salud y restablecimiento de la religiosa enferma.

\*\* Ha regresado a Murcia el ingeniero don Eusebio Elorza.

\*\* De Vera ha venido el comerciante don Francisco Megaburo Juárez.

\*\* Regreso de su visita a los puestos de Levante, el teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil, don Vicente Morales León.

## POR TELEGRAMA

### FERMA REGIA

#### De Guerra

Madrid, 17.—El rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra.

—Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Antonio Vallejo.

—Destinando el 9.º depósito de reserva de artillería de Lérida, al teniente coronel don Luis Sennent.

—Autorizando la adquisición de 10 toneladas de pólvora, de la Unión general de Explosivos.

## EN LA CATEDRAL

Mañana, Domingo de Pentecostés, celebrará de Pontifical en la S. I. Catedral nuestro Rvdmo. Prelado.

En la Misa, que comenzará a las diez, predicará el M. I. señor Dr. don Francisco Roda Rodríguez, Canónigo Magistral.

## Medidas gubernativas

### La cuestión del pescado

Para evitar los abusos que se cometan con la exportación de pescado, la cual determina algunas veces el desabasto, y otras, el que queden para consumo cantidades reducidas de pescado en malas condiciones, el gobernador civil oficio ayer al alcalde, participando que, a partir de hoy, no se permitirá la exportación mientras no quede un remanente de 2000 kilos, de los que aportarán 600 los pescadores de Roquetas.

Los 2000 kilos habrán de ser de pescado fresco, exclusivamente.

El señor Viala prohíbe asimismo la venta del pescado salado, sin que los vendedores fijen un precio en sitio visible que indique que es de salazón, y habrán de venderlo a precio más bajo que el de la tasa, sin mezclarlo con el pescado fresco.

Por último, dispone el gobernador, que a los infractores se descomunicará su mercancía, destinándole a la Beneficencia, sin perjuicio de imponerles la multa correspondiente.

## POR TELEFONO

### La "Gaceta"

Madrid, 17.—Hoy publica la "Gaceta" las siguientes disposiciones.

—Real Decreto, nombrando presidente del Consejo de obras públicas a don Antonio Cruzado.

—Idem idem presidente de las secciones de dicho Consejo a los señores don Guillermo Boosman y don Alfredo Menzibal.

—Orden general del Comisario de Abastecimientos, haciendo aclaraciones sobre las tasas del carbón mineral establecidas por Real Decreto de 18 de abril último.

## POR TELEFONO

### Ventosa

Barcelona, 17.—En el expreso de Madrid ha llegado el comisario de Abastecimientos, señor Ventosa, quien fué recibido por sus amigos políticos y particulares.

Al medio dia el señor Ventosa asistió a la boda de una hermana suya.

## Otro conflicto en puerta

### La Diputación sin "luz"

Ayer mañana visitó al Gobernador civil el representante de la sociedad "Lebón y Compañía", don Vicente Manuel Gil.

Expuso el señor Gil al Gobernador que se ve obligado a cerrar el suministro de luz a los centros dependientes de la Diputación, por la falta de pago del fluido suministrado.

Adeuda la Diputación por este servicio la respetable suma de 62 000 pesetas.

El Gobernador, comprendiendo la razón que asiste a la empresa, y en evitación del conflicto que se avecina, se preocupa de la forma de hacer efectivos estos créditos a la sociedad Lebón.

## POR TELEFONO

### Los sucesos de Agosto

Madrid, 17.—Dícese que la sesión que el próximo martes celebrará el Congreso será dedicada a discutir el proyecto de la jornada mercantil y a la concesión de un paseo marítimo a Barcelona.

Parece que si estos proyectos se aprueban sin gran debate, se dará cuenta del dictamen sobre la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona, y se planteará con este motivo la discusión de los sucesos de Agosto.

## POR TELEFONO

### La Cierva

Madrid, 17.—Asegúrase que tendrá importancia el discurso que el exministro de la Guerra, señor La Cierva, pronunciará en el banquete anunciado para el domingo próximo.

Ayer, en el Ayuntamiento

## Municipalidades

Para el alcalde interino no hay días de fiesta.

Ayer, no obstante la festividad del cumpleaños del Rey, el señor Alonso asistió a su despacho oficial.

A los periodistas se facilitó la siguiente nota oficial:

«El estado de fondos de la Caja Municipal es el siguiente:

Pagos: a don José Lucas e hijos 25'00 pesetas; a don José Cloró Iriarte 10'20.

Quedan en Caja 455'00 pesetas del presupuesto corriente.

Existencia del Carcelario 262'92.

En el mercado están terminando las operaciones de saneamiento, blanqueo y pintura de la alhóndiga y demás dependencias.

El señor alcalde ha visitado el barrio de San Cristóbal acompañado del señor Navarro y el Inspector municipal de Sanidad, habiendo adoptado las medidas necesarias para el próximo saneamiento de aquellos lugares.

Hoy quedarán formadas las brigadas sanitarias.

Se ha pasado una circular a los señores concejales invitándoles a que asistan al acto de despedida del Ilmo. señor Obispo de Barbastro que marchará el próximo lunes en el Correo. Al acto asistirá la banda municipal.

•••

Vayan ahora por nuestra cuenta varios ruegos para el señor Alonso.

Nos parece muy bien que se dé agua al Parque (asunto del cual hemos tratado en números anteriores), pero es muy necesario, que con preferencia se procure llevar el agua a los barrios.

La campaña sanitaria iniciada puede completarse con un detalle esencialísimo, facilitando cal a los vecinos pobres para el blanqueo de sus viviendas, y obligando a los propietarios a que construyan los pozos negros.

Brindamos al alcalde estas iniciativas, cuya adopción merecería todo nuestro aplauso.

POR TELEFONO

## Auditor de la Rota

Madrid, 17.—Ha sido nombrado auditor de la Rota, don Aurelio García Tarugo, Dean de la Catedral de Lugo.

POR TELEFONO

## El cumpleaños del rey

Madrid, 17.—Con motivo del cumpleaños del rey, esta mañana, a las diez, se celebró en el salón de Tapices una misa rezada.

El soberano hizo la tradicional ofrenda en monedas de oro, depositando 33, una más de los años que cumple.

Por no haberse cumplido el novenario de la muerte de la infantita Pilar, se han suspendido en Palacio la recepción y el banquete de gala con que se acostumbra celebrar el día.

En la Mayordomía del régio alcazar fueron colocados albums, que se llenaron de firmas.

El rey ha recibido telegramas muy expresivos de varios jefes de Estado.

Real orden

## La enagenação de portos y los Corredores de Comercio

El Gobernador civil dió traslado ayer a la Junta Sindical de Corredores de Comercio de esta plaza, de la Real orden, comunicada por la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, regulando la intervención de dichos funcionarios en la venta de barcos.

Tiene su origen dicha disposición, como otras dictadas sobre el particular, en el incumplimiento por parte de las empresas e vieras del proyecto de ley y Real Decreto 13 de Junio de 1.916 que publicó la «Gaceta» encaminados a evitar la enagenação de barcos en el extranjero.

POR TELEFONO

## La presidencia del

Madrid, 17.—El lunes próximo se celebrará en el Ateneo la elección de la Junta directiva.

Figuran como candidatos para la presidencia los señores conde de Romanones, condesa de Pardo Bazán, Ramón y Cajal, Pérez Galdós y Alvarez (don Melquiades).

## POR TELEGRAFO

# La guerra europea

## EL BLOQUEO

Madrid, 17.—Berlín. Oficial.

Alrededor de Inglaterra han sido hundidas por submarinos alemanes 11.500 toneladas brutas.

## La situación en Francia

Madrid, 17.—Un despacho de París dice que ha sido declarado el estado de sitio en todas las poblaciones francesas de la costa del Mediterráneo.

## Hertling y Kulmann

Madrid, 17.—Berlín.—(Aerograma de Nauen).

El canciller imperial, conde de Hertling, y el ministro de Negocios Extranjeros, von Kulmann, han regresado a Berlín, procedentes del Gran Cuartel General.

## La situación en Rusia

Madrid, 17.—Información de Petrogrado que el Gobierno de Comisarios ha abolido el derecho de herencia.

El Gobierno de los soviets ha acordado negociar la paz con Ucrania ajo la condición de que aprovisione a la Gran Rusia.

## La situación en Alemania

Madrid, 17.—Berlín.—(Aerograma de Nauen).

A fines de Abril ha rebasado el segundo millón de toneladas la exportación de víveres y pastos, de los territorios ocupados de Rumanía.

Acaba de reducirse en Alemania la ración diaria de harina de trigo de 200 gramos a 160; pero unida a la ración de patata, resulta la ración normal diaria de pan, aproximadamente, de 225 gramos.

Es probable que la importación de trigo de Ucrania permita hacer más fácil soportar estas restricciones que el año anterior.

## Comunicado oficial

### Francés

Madrid, 17.—París. Oficial.

Bombardeo violento durante la noche en la región de Aille.

Hacia Mesnil rechazamos un golpe de mano enemigo, haciendo prisioneros.

En la región de Cagni-sur-Metz nuestros destacamentos penetraron en dos puentes, en las líneas enemigas, haciendo 40 prisioneros.

En la orilla Sur del Oise, una tentativa enemiga contra nuestros pequeños puestos en el sector de Varennes, fracasó bajo nuestro fuego.

Nada que señalar en el resto del frente.

## Austria y Alemania

### Francia y Suiza

Madrid, 17.—Berlín. (Aerograma de Nauen).

Contra otras comunicaciones sobre los acuerdos tomados en el Gran Cuartel General alemán, participan los periódicos de Berlín unánimemente, que no se trató de la llamada solución austropolaca, de liberándose solamente sobre la estrecha unión de Alemania y Austria.

El Gobierno francés ha hecho al Gobierno suizo el ofrecimiento de suministrarle mensualmente 85.000 toneladas de carbón, a base de condiciones que resultan inaceptables para Suiza.

Parece que se trata de una maniobra, puesto que la oferta francesa se hace pocos días antes de caducar el convenio económico germano suizo.

## Despacho oficial

### Austriaco

Madrid, 17.—Viena. Oficial.

Italia:

## POR TELEGRAFO

# TOROS

## En Madrid

Madrid, 17.—Esta tarde se ha celebrado en nuestra plaza la corrida de Beneficencia, lidiándose seis toros de Santa Coloma y dos de Contreras.

La plaza está adornada y asiste la infanta doña Isabel.

Al primero, lo tratan mal los banderilleros y pasa a la jurisdicción de Gaona, quien hace una faena "desborrada", para soltar un pinchazo, media estocada alta y tres descabellos.

Joselito veroniquea despegado al segundo, y con la muleta dá varios pases ayudados, largando un mando delantero y atravesado. (Pitos).

Fortuna trastea valiente al tercero, dando pases de «muerte» y de «trinchera», y atiza dos pinchazos y media estocada alta.

Sale revolcado y le pisotea el toro, resultando levemente herido en la cabeza. (Aplausos a la valentía).

Al cuarto lo veroniquea Camará la gozando, y luego coloca dos buenos pares de banderillas al cuarto.

Previa una faena breve y sin lucimiento, agarra una estocada regular.

Gaona lanza adornándose al quinto, y lo banderillea bien.

Con la muleta hace una faena valiente para dejar un pinchazo malo, media estocada peor y un descabello.

Gallito se adorna haciendo quites, en el sexto.

Luego lo muleteó sin exposición (!) y larga un sablez atravesado un descabello.

Al séptimo pone Zurito una vara que se aplaude.

Fortuna trastea sin fortuna y con el estoque queda muy mal, recibiendo dos avisos antes del tercer descabello.

Camará lanza al octavo ciñéndose, y resulta cogido el picador Sevillano, sufriendo sólo un varetazo.

Después de una faena de muleta valiente, larga una estocada buena y descabellada.

La «afición» se ha aburrido.

POR TELEFONO

## Los naranjos de Burriana

Valencia, 17.—La Junta de Defensa de agricultores de Burriana, ha acordado dirigirse al Comisario de Abastecimientos, pidiendo que el Gobierno se inunde de la flota mercante.

## A. Ramírez Sánchez

Médico Especialista

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
OBISPO ORBERA, 24.  
CONSULTAS DE 3 A 5

Consulta especial de enfermedades de la mujer a cargo del

## Doctor R. García Langlois

De la Beneficencia Municipal, profesor del Instituto Rubio y ex-Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid.

De 2 a 5

CONSULTA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE NARIZ, GARGANTA Y OÍDOS

a cargo de

## Don Antonio García y García

Médico-forense.

HORAS DE CONSULTA, BB 2 A 4.

OBISPO ORBERA, N.º 5.

**Estómago e Intestinos**  
Curación radical con  
**Gastrovanadina**  
A. COQUILLAT.

De venta en Farmacias y Droguerías

# 10.000 SOMBREROS DE PAJA a 3 pesetas 1.000 Sombreros Jipi-Japa auténticos desde 10 ptas.

Inmenso surtido en sombreros de tela, Bateleras para Niños, sombreros de Piqué y Gorras de Club Náutico se han recibido en la Sombrerería de Sucesor de Rosales y Ulibarri

## TIENDAS, 4.

Dónde está el agresor?

tira con una faca  
y le quita la pistola

José Antonio Alcaraz Aorte, de 50 años, vecino de Rágol, fué sorprendido en la noche del 14 al pasar por la Rambla de Guadix, por Juan Forte González, convecino suyo. Entre ambos existían resentimientos de antiguo. José Antonio es hombre prevenido, y viajaba con una pistola. Pero, además de ser prevenido, es prudente, y, como el baturro del cuento, que no abría el paraguas los días de lluvia para no estropearlo, juzgó que el arma no debía emplearla en aquella ocasión, para no perderse. Juan Forte aprovechó esta reflexión, y después de tirarle dos golpes con una faca, le quitó la pistola. Alcaraz resultó ileso. Denunciado el hecho a la Guardia civil de Ilar, se instruyó atestado. El agresor ha desaparecido.

# VIA

Carriles sueltos  
Wagonetas  
Maquinaria usada  
Motores eléctricos  
Hierros viejos  
Metales

**Compro**  
**HERRERA**  
Almacén de Maquinaria  
ALMERIA  
Conde Ofalia N.º 12

**ACADEMIA PREPARATORIA**  
Dirigida por los oficiales del Cuerpo, Sres. Arrieta  
Preparación completa, para las próximas vacaciones, anunciada en la «Gaceta» de Madrid, el 31 de Diciembre último.  
El número de plazas anuncias es el de esta Academia cuenta con personal técnico en cada una de las asignaturas objeto de preparación.  
Informes: Calle de Martínez Campos nº 22 o en la Administración Principal de

**Noticias**

Recordatorio

La Inspección provincial de Sanidad ha dictado una circular recordando a los vecinos de Sorbas, Purchena, Gérgal, Velez Rubio que deben

remitir el anuncio de las vacantes de veterinario titular.

### Edificios y solares

El alcalde de Alhama ha dictado un edicto anunciando la formación del registro fiscal de edificios y solares.

### Vacante

Se encuentra vacante el cargo de inspector de higiene y sanidad pecuarias de Cuevas.

### Riña de mujeres

Dicen de Huétor Overa que hace algunos días riñeron varias mujeres en la calle del Espartal, hiriendo una de ellas a otra un císpido que afortunadamente no hizo blanco.

La agresora se encuentra en la cárcel.

### Exposiciones

En la secretaría del ayuntamiento de Felix se encuentran expuestos al público los apéndices al amillaramiento por rústica y urbana.

### Día festivo

Ayer, día del cumpleaños del Rey don Alfonso, no hubo oficina en los centros oficiales y vacaron los tribunales.

El pabellón nacional ondeó en los edificios públicos.

### Nombramiento

Ha sido nombrado corredor de comercio para la plaza de Berja, don José Tones Oliveros.

### Sea enhorabuena.

**Aviso a los navegantes**  
La dirección general de Navegación y Pesca ha circulado a las autoridades de Marina el siguiente telegrama:

“Sirvase V. S. dar la mayor publicidad posible a la siguiente noticia: El capitán del pallebot “Bella Lucía”, comunica que el día 2 de Mayo, en latitud N. 33° 9' y longitud 43° 31' de Sau Fernando (Cádiz), encontró un objeto, al parecer una mina”.

Lo que hacemos público por considerarlo de interés para los navegantes.

### Comunión Pascual

El próximo domingo, 19 del corriente, a las siete de la mañana, se administrará la Sagrada comunión Pascual a los enfermos impedidos de la parroquia de San Roque.

### Ama

para criar en casa de los padres, se necesita.

Razón: Torres, 1.

### Quien prueba

los vinos Rioja, de Bodegas Franco Españolas de Logroño, los prefiere a todas las marcas.

### Se vende

una buena casa con alto y bajo almacén independientes, y con agua, en la calle de Granada.

Darán razón, en este periódico.

### Ama

para criar en su casa, se necesita.

Razón, Padrón de la Virgen del Mar.

### Pérdida

de una cachorra podencos, color canela clara que atiende por “Chula”, propiedad de Vicente Blanes; se gratificará a quien la presente, en la calle de Lope de Vega, 1.

### Se necesita

ama de leche de 2 meses a 8 para casas de los padres. Informarán casa del médico señor Gómez Rosende. Castellar, 4.

### Movimiento carcelario

Quedaron recluidos, 45 hombres y tres mujeres.

### Cheque internacional

	Día 16	Día 17
Francos	62 90	62 60
Libras	17 08	16.98
Marcos	98 00	96.50
Liras	40.00	40 00
Dolares	3 55	3 55

**José Gil**  
CABRISTA  
PEZ, 1.

## Vías urinarias

Tratamiento especial de esta clase de enfermedades por el Dr. don Baldomero Gómez Casas, Médico de esta Prisión provincial, exayudante del Dr. Fulido, Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de las enfermedades de uretra vejiga, riñones, próstata, secretas, etc.

Horas de consulta, de 2 a 4 en su domicilio plaza de Muñoz, número 8, contigua a la casa de la Reina.

### TRASLADO

**Martínez, S.º de Terres**

Sastre Camisero

Participa a su distinguida clientela su traslado a la calle de Zafra.

**Precios para la presente temporada:**  
Hechura y forros de traje última novedad, desde 25 pesetas; lato de hilo, desde 10 pesetas; hechura y forros de seda de levita, friso o chiquet, 70 pesetas.

Especialidad en camisas a la medida.

### Precios especiales al Comercio

6, Zafra, 6

ANTIGUA FONDA DE PAVÍA

En cuarta plana:

Varios originales,

## Jarabe de Hipofosfitos Salud

A instancia de algunas personas engañadas, hacemos constar que todo frasco que en la etiqueta exterior no contenga con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud no será el legítimo que bajo este nombre se elabora hace 28 años y el único aprobado por la Real Academia de Medicina. El Jarabe Hipofosfitos Salud es un poderoso reconstituyente de la sangre y del sistema nervioso y son numerosas las cartas de sabios Doctores confirmando el éxito alcanzado en la curación de la tuberculosis, esterilidad, desarrugos del organismo, neurastenia, agotamiento y falta de vigor.

## Enfermedades de ojos

**Dr. Blanes**

Oculista de la Sociedad Hispano-Americanica.

Ex-Ayudante del Dr. Albites.  
Consultas, de 8 a 12, y para los pobres a 5.

Antonio Vico.—Esquina al H. de Perla

## NEGOCIO POSITIVO

Se vende o arrienda en buenas condiciones por no poderla tener su dueño una panadería situada en uno de los mejores sitios de la capital.

Rinde un buen vendido.

Para informes, José del Pino. Las Filipinas, Real, núm. 7.

## LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

DEL DOCTOR VERDEJO ACUÑA

(GERONA, 10)

## ¿Necesita Vd. algunos muebles?

En este caso antes de efectuar sus compras, lo interesa visitar los grandes almacenes que la CASA FEBRENA tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

**retín religioso**

**ANTOS DE HOY.** — Ayuno con abstinencia. Santos Venancio, Enrique, rey; Félix, obispo, mártires; Félix de Cantalicio, Teresa, Julita, Alejandro, Claudio, Eufrosina, Matrona, vírgenes, mártires; Potaín, obispo.

**SANTOS DE MAÑANA.** — † Pentecostés. [Ss. Pedro Celestino, p.; Prudencia, vg.; Pudente, Ciriaca, vg.; Calocero, mrs.; Bb. Juan de Cetina, Pedro de Dueñas, mrs.]

**Jubileo de las Cuarenta Horas.** — Hoy en el Sagrado Corazón.

Mañana en la misma Iglesia.

Se expone a S. D. M. a las 9 y el ejercicio de la tarde comienza a las siete en punto.

**ROSARIO.** — En todas las parroquias rosario a la oración, haciendo en la de Santiago la súplica a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro a las nueve de la noche.

**MES DE MAYO.** — En honor de la Santísima Virgen se celebrarán los ejercicios de las flores en las iglesias de la capital.

**En el Sagrado Corazón** se celebrarán estos cultos con el orden siguiente:

Ejercicio del mes, en las misas de 6 y de 9 y media.

A las 8 y media, Misa con armoniums

Comunión para el Coro designado: uno cada día hasta el día 17 que empieza de nuevo el Coro 1.º y demás piadosos Congregantes.

A las 7 de la tarde, Exposición, Santo Rosario, Ejercicio de las flores, Cánticos y Salve por el Coro de la Congregación.

Todas las tardes habrá además Sermon, que dirá el R. P. Director, S. J.

Comuniones generales para todos los Coros y Colegios: los días 19, 26, 30 y el último día 31.

El Santo Escapulario se impondrá a las nuevas Congregantes el día 28 en la función de la tarde.

**En las Puras** estos mismos cultos tendrán lugar a las siete de la tarde.

**En San Sebastián.** — Las Hijas de María establecida en esta parroquia celebrarán estos cultos con misa de Comunión general todos los días a las ocho y media, y por la tarde los ejercicios serán a las siete. A la solemnidad de estos cultos contribuye el coro de la Asociación, desempeñando la parte musical.

**EN SANTO DOMINGO.** — Se celebra una solemne novena en esta iglesia en honor de Santa Rita de Casia.

Todos los días, a las 8, habrá Misa Cantada y Comunión general y el día 22, festividad de la Santa, la Misa será con orquesta.

Por las tardes a las 7 y media, Exposición Rosario, Letanía cantada, Novena, Sermon, Gozos con orquesta, Salve, Bendición y Reserva.

Los sermones estarán a cargo de los PP. de la Comunidad de Santo Domingo.

El Excmo. e Ilmo. señor Obispo conce-

de 50 días de indulgencia por asistir a cada uno de los actos de la Novena.

**V. O. T. de Sto. Domingo.** — Esta Hermandad celebrará sus cultos mensuales, el día 19, con el siguiente orden:

Por la mañana, a las 8 y media, misa de Comunión para los terciarios y demás fieles.

Por la tarde, a las 7, junta general, ejercicio, procesión claustral con el Santísimo y gozos cantados en honor de Sto. Domingo.

Terminados los cultos, se dará la absolución papal y hará la profesión solemne el hermano don Joaquín Valdés Alpafíes.

Letrado señor Ramiro, juez de la sección Roda.

Sección segunda: Causa del juzgado de Cuevas, por desobediencia, contra Juan Fernández y otro.

Abogado, señor Rodríguez Sánchez, procurador, señor Grisolia.

— Recusación del juez de Vera en causa número 28 de 1917.

**Pleitos**

Hoy deberán verse en la sala de lo civil de la Audiencia de Granada, los siguientes pleitos:

Juzgado de Almería: don Antonio Avilán Gómez, con don Emilio Torello Ruiz, sobre cobro de cantidad. Abogado, señor Gómez Jiménez; procuradores, señores Caño y Gómez Rodríguez; secretario, señor Sierra.

Juzgado de Purchena: don Miguel Serrano Moreno con doña Isidra Adela Díaz Collado, esposa de don Luis Afán de Rivera Jiménez. Abogados, señores López de Hierro y Miranda; procuradores, señores Navarro y Pérez Bellido; secretario, señor Valverde.

— Ingresó en la Secretaría de Gobierno de la Audiencia territorial, el pleito siguiente:

Juzgado de Canjáyar. Auto de juicio verbal civil por accidente del trabajo, seguido a instancia de Miguel Esteban Hernández, en virtud de querella interpuesta por el mismo.

**Noticias burgesas**

Informes recibidos ayer tarde por la Agencia del Banco Español de Crédito en Almería.

Interior 4 %.....	77	75
Amortizable 5 %.....	95	80
Idem 4 %.....	86	25

Francos cheque.....

Libras cheque.....

**Tribunales****Señalamientos para hoy**

Sección primera: Causa del juzgado de Almería, por lesiones, contra Francisco Sánchez Segura.

**Cotización de hierros y metales****SECCION DE COMPRAS****HIERROS**

Dulce de 1.ª clase, : :	140 pesetas tonelada
Dulce de 2.ª : :	000
Colado de maquinaria : :	250
Estos precios se entienden sobre nuestro almacén de Almería.	

**METALES**

Cobre grueso .....	2.300 pesetas tonelada
Cobre de calderas y alambres delgado. ....	2.000 >
Bronce. ....	1.750 >

**Casa de los Sres. Soriano Martín y Compañía**

Oficinas y establecimiento: Paseo del Príncipe 14 y Sebastián Pérez I. Gran Joyería y Relojería "La Francesa"

Almacenes: Calle de la Trinidad. (Antigua Cochera de González Canet) y Paseo de San Luis

No dejen de consultar a esta casa antes de efectuar las ventas.—Esta casa paga al contado

**NO MAS PURGAS  
Supositorios VICTORIA  
a la glicerina solidificada**

Los "Supositorios VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Derretimiento completo. 4.ª Acción cosmética y descongestiva, y estimulación de la contracción de intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta de intestino para los "Supositorios VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1.50.

Depositario en Almería.  
Farmacia de VIVAS PÉREZ

**Quintin Ruiz de Gauna  
VITORIA****VELAS DE CERA PARA EL CULTO.****Calidades litúrgicas garantizadas.**

Marcas Registradas «MAXIMA», «NOTABILIS».

fabricadas con sujeción al Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos fecha 14 de Diciembre de 1904.

**CHOCOLATES DE TODOS PRECIOS**

Clases especiales garantizadas

ENVIOS A TODAS PARTES

**JABONES-BROTOS****PRECIOS POR KILOS**

Pista castaña, idem azu y dorado 1.º a 1'40.

Moreno 1.º a 1'30.

Banco y verde 3.º a 0'90.

Recortes de jabón a 1'00.

Regalo leguas flojas; y comprando por arrobas, hago rebaja.

::: Galle Granada, número 26 :::

**ALPARGATERIA DE BROTONS.**

NO DÉ V. MÁS VUELTAS Á SU CABEZA

EL MEJOR DENTÍFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO ES MI

Precio 150 ptas.

**LICOR DEL POLO**

MEDIO SIGLO DE ÉXITO.

ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTÍFRICOS EXTRANJEROS...

**Chocolates**

::: Quintin Ruiz de Gauna :::  
Vitoria (Alava)

**Importante para viñas  
y parrales**

El AZUFRE-LIQUIDO marca FLORAEVIT sustituye con economía y ventaja el azufre en polvo para combatir el OIDIO.

El URANIA LIQUIDO destruye infaliblemente la PIRAL (pulgón) de la vinya y la bochilla.

Dirigirse: JULIO WELTER, Salva, 9. - Valencia

**Compañía Trasatlántica**

(Antes A. López y C.)

Para NEW YORK y HABANA, con escala en Cádiz, saldrá del puerto de Málaga el día 21 del corriente el vapor

**C. López y López**

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica

**CALVICIDA PIZA**

Estira rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito en Almería, Vivas Pérez.